

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La Acción Social del Clero

El arma de la Prensa

De muy diversos modos se ha dicho lo que en «Alma Social» dijo Gomila, que «el medio más poderoso de destrucción que pueda inventar la balística no tiene la fuerza de sus ideas». Y su poderío se centuplica en la prensa.

De ella ha resultado, escribía hace ya más de medio siglo un periodista insignie, el gran filósofo Balmes, «esa fuerza terrible que en nuestro tiempo han adquirido las ideas, y el notable efecto que todas producen aun cuando pertenezcan al número de las que, faltas del principio de vida, están destinadas a pasar como ligera exhalación que brilla y desaparece. Así tienen las sociedades modernas un nuevo poder que se combina con los demás, y que obra más o menos a las claras, pero siempre con grande eficacia».

Y esa prensa, la gran palanca social moderna, el medio más poderoso y fácil de difundir las doctrinas y de mover la voluntad de los pueblos de hoy ha sido desgraciadamente abandonada hasta hace muy poco por los católicos, en manos de hombres y empresas de ideas acatólicas.

No son antiguas las frases del erróneo sentido que repeticiones muchos, muchos católicos, y también Sacerdotes: «¡Hemos pasado sin prensa hasta aquí; ¿no pasaremos de hoy en adelante?». «La prensa es un mentiroso, no merece sino el desprecio»; y entretanto, los que afirmaban lo primero que no advertían el progresivo desarrollo de los malos periódicos, y los segundos, que aunque alardeaban de puritanos abrían su bolsillo para proteger la mala prensa, se preocupaban bien poco de crear y fomentar la buena, explicándose así el que aquella haya avasallado las conciencias y servido de instrumento eficaz tan solo a los enemigos de la religión y de la Patria.

Escribiera una verdad indiscutible la frase que debimos aprender hace ya cuarenta años: «Si de las listas de suscriptores y de lectores de los periódicos no católicos horrorásemos a los que se consideran como católicos y se resenten gravemente si no se les tiene por tales, se quedarían sin clientela».

¿Han pensado alguna vez los católicos en la importancia social del periódico en nuestros tiempos? ¿Saben lo que la hoja impresa diaria es actualmente? Pues sepan los dormidos y aletargados que la prensa es el pregonero universal que todo lo dice, todo lo descubre, todo lo juzga, todo lo sobreviene, todo lo falla con fallo irrefragable... porque, al parecer, todo lo entiende; pero que lo entienda o no, tiene su gran público que acata su fallo.

Es hoy la prensa algo a que han convenido los hombres en atribuir una importancia avasalladora, verdaderamente singular, hasta el punto de concederle carácter de necesidad social.

Envoltura apropiada, por lo deletable, y tornadiza, para esta generación superficial y veleidosa, falta de virtudes e ideales y sobrada de soberbia, egoísmo y decadencias.

Porción dosimétrica, o ridícula síntesis del haber humano, que devoran con exclusión de otra ciencia los ilustrados hombres de nuestros siglos.

Corredor de todos los clubs, las

El acto del domingo

Como tenemos dicho, el próximo domingo a las 9 1/2 se verificará ante el Monumento a los héroes de Santiago y Cavite una misa de campaña, al cumplirse el 29 aniversario de aquel glorioso hecho.

Concurrirán todas las autoridades locales y fuerzas de Infantería de Marina, Artillería, Marinería y Regimiento «Cartagena».

Mandarán la línea el coronel de Infantería de Marina don Antonio de Murcia y Riaño.

Por medio de la prensa el Excmo. señor Capitán General invita a todos los supervivientes y familiares que deseen asistir al acto.

Las instituciones y centros políticos y no políticos, más o menos reñidos con la moral, la religión y la cultura, de cuyas tres señoras va casi siempre divorciada, cuando no les presenta abierta oposición.

Chismosa que penetra en los hogares por donde no pudieron penetrar las chismosas de antaño: por la puerta cerrada.

Lengua del antiguo y desacreditado parlamento, gaceta del escándalo—si bien en estos días atenuado por la sordina dictatorial y la censura, para tantos molesta—, asalariado de la banca judía, piquete de la revolución, azote de la Iglesia, del bueno, de la inocencia; todo eso es la prensa en su inmensa mayoría, casi totalidad, tanto en el viejo como en el nuevo mundo... sin perjuicio de verla alardear de todo lo contrario.

Pongamos mientes en lo que la prensa puede y significa; advertimos que tan sólo es un medio humano, y que por tanto es de suyo indiferente, y deduciremos que, de la obra apócrifa que está realizando—hay naciones que han sido hundidas en la ruina, víctimas de esta obra nefanda—, corresponde un tanto de culpa, no pequeño, a nosotros, los católicos, que hemos pecado y pecamos por omisión y comisión en este punto de indudable trascendencia.

No estaban nuestros oídos tan duros que no escuchasen a todas horas ese continuo vocer de los pequeños golfos anunciando la prensa sectaria, que hoy lo llena todo; no éramos tan olegos que no viéramos al periódico enemigo de nuestras creencias en los hogares, en los establecimientos públicos, en la calle, en la plaza, en todas partes.

No advertía el Clero que, mientras entonaba los oficios divinos en presencia de cuatro ancianos, en la parte de fuera del templo, miles de hombres devoraban con pueril ansiedad, entre el aderezo de una hostia amena y atractiva, las doctrinas y ejemplos que han preparado la desecristianización de la sociedad, causa única de la más horrible de las hecatombes de que nos habla la historia.

Todo lo veíamos; todo lo sabíamos y sin embargo, fué tal nuestra torpeza y nuestra rutina, que no despertamos hasta que los nuevos vándalos llegaron al pie del altar y vimos que lo arrababan todo.

Despierta, pueblo católico, a la realidad.

«Surge et ambula»: levántate y camina, pueblo católico; copia lo que la astuta impiedad va haciendo hoy ya más de un siglo; esto es lo que Dios, por su Iglesia nos manda; hay que obedecer, lo contrario es claudicar cobardemente.

J. García Sufar,
Presbítero.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha salido para Madrid el industrial de esta plaza don José Piña con su esposa doña Micaela Ibáñez.

—A Madrid, don Enrique Catá.

—A Madrid ha marchado doña Josefa Riga Viuda de Clares.

—De Alicante ha regresado doña Carmela Mellado Viuda de Alfonso Gúell.

NOTAS VARIAS

Hoy celebra su fiesta onomástica el industrial de esta plaza don Casto Meroño.

—Don Alejandro Domínguez, especialista en Diagnósticos Químico-Biológicos ha trasladado su Laboratorio y consulta exclusivamente diagnóstica a la Puerta de Murcia n.º 3-3.º

—En el Ferrol, y después de reñidos y brillantes exámenes, ha obtenido plaza de segundo contramaestre, con el número 4, el culto y competente Maestro de Marinería don Antonio Yañez Piñero.

Nuestra enhorabuena al joven y aventajado marino.

—D. Luciano Estrada, Presidente de la Asamblea Local de la Cruz Roja de Alumbres, nos invita atentamente a la apertura del local de dicha Asamblea, acto que tendrá lugar el día 3 próximo a las cuatro y media de la tarde.

Agradecemos la atención.

De exámenes

La distinguida señora doña Matilde Palma de Madrona, ilustrada y notable profesora de piano ha obtenido en el conservatorio de Música de Madrid el señalado triunfo en la presentación de sus alumnas.

Todas han sido aprobadas con brillantes calificaciones como puede verse en la adjunta relación.

Señorita de Bernal, 1.º de Estética e Historia de la música, Música de cámara y 1.º y 2.º de acompañamiento al piano y 7.º 8.º de piano.

Señoritas de Ortega y Ramal, diploma de capacidad e igualmente las señoritas de Gal, Cayula y Labra que han obtenido las notas máximas en las asignaturas que les corresponden.

Señorita de Gal, 1.º de Armonía y 4.º y 5.º de piano.

Señorita de Labra 1.º 2.º de acompañamiento y 6.º y 7.º de piano.

Sra. de Cayula, Estética e Historia de la música; 1.º de armonía y 5.º 6.º de piano.

Señorita de Ortega, 2.º de acompañamiento al piano, música de Cámara, Estética e Historia de la música y 8.º de piano.

Al enviar nuestra más efusiva felicitación a tan notable profesora, que cada año obtiene mayores triunfos, lo hacemos también a los alumnos antes nombrados.

Gran Hotel Ros y Universal

OSUNA 7 y 9

Se sirven ahora a 75 pesetas las 30 comidas a domicilio y en casa con todo comprendido.

JUNTA de Protección a la Infancia NUMERO PREMIADO AYER

211

La pastora y el juglar

En un tiempo ya lejano, hubo un viejo castellano muy cerca de mi lugar, que a su servicio tenía, el más famoso juglar que en toda Castilla había.

Diz que de Provenza vino, buscando en la Corte, gloria con su gaipo peregrino; y que sus trovas de amores, quedaron en la memoria de doncellas y señores.

Era de gentil talante: con los hombres arrogante, con las mujeres galán; por los próceres honrado, y con la espada arrojado como el mejor capitán.

Con su ardiente fantasía, sueltas tramas urdía de encantadoras consejas, de princesas encantadas, por el amor libertadas de sus prisiones bermejas.

Y eran sus chanzas, remedio contra el invencible tedio que a su señor consumía; y el eco de sus cantares, acallaba los pesares que el castellano tenía.

Con el rey de Castilla, fueron los nobles un día, y con ellos el doncel; y el eco de una pastora tostada y seductora, miró medrosa el tropel.

Era el día de Primavera: dorada la cabellera como trigo candela; y embriaban sus ojeos de la color de los cielos, con encanto sin igual.

Custodiaba sus ovejas, cuando percibió las quejas del juglar galanteador; y cual gacela espantada, corrió presto a la majada para burlar al Amor.

Tan solo de la ilusión se alimenta el corazón; dice un antiguo cantar; y en la ilusión perdida, era muy triste la vida del infelice juglar.

Desde que partió en mal hora de su lado la pastora, ninguna trova escribió; ya nada le divertía, y sólo llorar sabía, quien antes tanto rió.

Y es fama, que se alejó del bellico cónestano, Y hasta el nombre se olvidó de aquel famoso juglar, que serviría a un castellano, muy cerca de mi lugar.

Joaquín SÁNCHEZ FABA
Cartagena.

Una kermesse

El próximo domingo por tarde y noche en el amplio patio de la Cruz Roja del barrio de San Antón se celebrará una kermesse.

Se instalarán diferentes puestos, que estarán servidos por distinguidas señoras.

La amenizará una banda de música.

Información de Marina

Desembarca del buque su vasubmarinos «Kanguro» y pasa a la dotación fija del Arsenal el primer maquinista don Andrés Sancho Campoy.

—Cesa en la estación fija de este Arsenal y pasa a la Estación Torpedista, el primer maquinista de cargo don Manuel Valiente Ruiz Illo.

—Se concede la Cruz del Mérito Naval con distintivo blanco al teniente de navío don Fernando Bustillo y capitán médico don Julio Alvarez Nouvilas.

—Pasa al destino del alumbrado eléctrico de este Arsenal el Maquinista oficial don Ramón Nieto.

—Se nombra profesor de la Escuela de Búzos al primer contramaestre don Diego Cañavate.

—Asciende el segundo contramaestre don David Martínez que continúa afecto a este Sección.

—Se concede 20% de su sueldo durante doce años al teniente de navío don José Núñez Rodríguez.

—Se concede aumento de sueldo a los escribientes de Maestranza Antonio Zamora, Eduardo Moreno, Santiago Sánchez, Enrique Sánchez y Emilio Moreno.

—Se concede pensión anual de 1.250 pesetas a los huérfanos del primer maquinista don Emilio Ueda Pomares.

Los ladrones en los establecimientos

A raíz de los dos golpes dados en esta ciudad en los establecimientos de don Miguel Escobar y don Mateo Sánchez, este último en pleno día, los ladrones se conocen que levantaron el vuelo y amaron en Murcia, donde hicieron otros robos en iguales circunstancias que los de aquí.

La policía de la capital ha venido trabajando sin descanso y ha dado por resultado la detención de los que dijeron llamarse José Martínez Gómez, de 24 años, de Almería, y Julio Sánchez García, de 30, de Madrid.

Se confesaron los autores del robo en el día de ayer en el establecimiento la «Torre Murciana» y fueron reconocidos por el comerciante señor Ruiz Funes.

Se sabe que los dos ladrones sean los que operaron en esta ciudad.

Funeraria Virgen de la Caridad

CARMEN 35

Este nuevo establecimiento cuenta con las existencias más modernas en féretros, coronas y demás artículos concernientes al ramo, prestando los servicios con esmero y economía.

Servicio permanente

Ha sido bendecida la imagen de Nuestra Señora de la Caridad de la Funeraria de Rafael Calderón, Carmén, 35, en la capilla de Nuestro Padre Jesús Nazareno, de los Marrojos, en la Iglesia de Santo Domingo, por el Capellán don Antonio Sánchez.

Banco Hispano-Americano
CARTAGENA
Caja de Ahorros
Libretas con imposición al 3% anual